

RENCONTRE

Hier, au parc de la Victoire, à Millau

Parada : un nez rouge contre l'indifférence

Des enfants des rues de Bucarest invités par les éclaireurs à leur camp



Les jeunes de l'association Parada avaient leur stand parmi les éclaireurs, hier au parc de la Victoire.

■ La solidarité. Une des valeurs fortes prônées par les éclaireurs, et par le scoutisme en général. Une valeur qui explique la présence de cette petite dizaine de jeunes roumains parmi les éclaireurs du monde entier à ce 2e camp international de la... solidarité, justement.

Des jeunes âgés de 15 à 20 ans, tout juste échappés des rues de Bucarest. Des gamins des rues sortis de leur misère par le clown français Miloud Ouldil. Une histoire comme on en fait - presque - plus. Ou bien pas assez.

Hiver 1992. Miloud sort de l'école de cirque Fratellini. Il veut découvrir Moscou. Son train fait étape à Bucarest. En bon clown qu'il est, Miloud se lance dans un spectacle de rue. Au fil des semaines, il gagne la confiance de ces gamins qui passent leurs journées à mendier, à sniffer de la colle et dorment dans les canalisations. Les "rats" comme les appellent les habitants de Bucarest l'adoptent. Ils lui apprennent le roumain, il leur enseigne

les rudiments du cirque.

Cette simple initiative personnelle prend rapidement de l'ampleur, au point de devenir un véritable succès. En 1995, l'association Parada voit le jour. En Roumanie (Fundatia Parada Bucaresti), puis en France (Parada France). Près de 800 enfants des rues y sont passés.

« Aujourd'hui la fondation est très connue à Bucarest, on a même du mal à s'occuper de tout le monde », s'exclame Alina, dans un très bon français. A 25 ans, cette assistante sociale dont le blond contraste avec le teint hâlé des enfants des rues est une des 30 employées de l'association.

Dan, 28 ans, animateur, s'exprime mieux en italien, un pays qu'il a souvent fréquenté avec les jeunes pour y donner des spectacles. « On fait le tour de la ville en mimibus et puis on offre à manger, des médicaments et des soins. Après, je

800 enfants des rues passés par la Parada

leur apprends à faire des choses assez simples. Des tours de base, comme des jongleries, des acrobaties ou des pyramides. On ne peut pas commencer avec des choses trop compliquées, sinon ils se lassent et retournent dans la rue », explique le jeune homme.

Après avoir animé la cérémonie d'ouverture du camp de la solidarité, les jeunes Roumains partagent le quotidien des éclaireurs. Une expérience certainement aussi enrichissante pour les uns que pour les autres. Les jeunes de la Parada garderont un souvenir impérissable de cette rencontre. « On a rencontré beaucoup de gens et on s'est fait pas mal d'amis chez les éclaireurs. Maintenant, on est invité en Irlande, en Espagne, un peu partout dans le monde », s'enthousiasme Alina. ■

◆ Parada France 75 rue du Faubourg Saint-Antoine 75011 Paris



Grand jeu dans les rues de la ville, à la découverte du patrimoine historique et culturel de la capitale de la peausserie.



Ca bouchonnait au-dessus du Tarn pour franchir le fleuve "à la tyrolienne". Finalement, presque tout le monde y sera passé. D'autres activités étaient proposées : baignade, VTT...



Une délégation d'éclaireurs du monde entier et d'organiseurs du camp a été reçue à la mairie, hier en fin d'après-midi.

Les éclaireurs du monde entier ont pris Millau d'assaut

Près de 800 éclaireurs d'une trentaine de pays ont passé la journée d'hier dans la ville

■ Difficile de ne pas les remarquer, les éclaireurs, hier dans les rues de Millau. Huit cents jeunes, venus de tous les continents, ça ne passe pas inaperçu. Descendus de Bécours (Verrières), où se déroule toute la semaine le deuxième camp international de la solidarité, les éclaireurs ont rapidement investi la ville.

Un grand jeu à la découverte du patrimoine historique et culturel pour commencer, des épreuves sportives (traverse du Tarn en tyrolienne, rafting, baignade) ensuite, puis direction le parc de la Victoire. Les différentes délégations ont présenté leur pays d'origine tout au long de la "Rue du monde", pendant qu'une partie des organisateurs et des éclaireurs étaient reçus à la mairie.

La soirée s'est terminée avec le concert des Rumberos Catalans. ■



Chaque délégation a présenté son pays tout au long des allées du parc de la Victoire.



Fin de la journée-marathon au parc de la Victoire. Après le repas, les éclaireuses et éclaireurs ont applaudi le groupe des Rumberos catalans et sa world music entraînante.